

# Ley marcial en el Salvador

Fué proclamada como consecuencia del movimiento revolucionario y fue fracasó

Todos los líderes revolucionarios fueron capturados y su suerte es desconocida

**LAS PERDIDAS DE VIDAS SON PRINCIPALMENTE DE CIVILES Y ES MUY GRANDE LA DESTRUCCION DE PROPIEDADES**

Cuando estalló la revolución, el General Martínez y su señora se encontraban en el puerto de La Libertad



General Martínez

Por radio fué informado de lo que ocurrió y entonces se trasladó a la capital y entró secretamente a la estación de policía que le permanecía leal, y al frente de ese cuerpo y de una pequeña fuerza de artillería ocupó el cuartel El Zapote, que se había levantado, y luego otros dos cuarteles que también estaban en su contra.

Después de dos días de combate, el General Martínez forzó a las tropas de Santa Ana a rendirse, como también a la aviación que se había levantado

**La UNITED PRESS trasmite una completa información sobre todo lo relacionado con ese movimiento revolucionario**

MANAGUA, 9. UP. Especial para LA TRIBUNA y NOVEDADES). Un testigo presencial que acaba de llegar de El Salvador a Nicaragua dió a la United Press la primera información directa sobre la revolución de la semana pasada allí co-

sada allí como sigue: El Sábado primero de abril, el presidente Martínez y su esposa salieron de la capital para el litoral de La Libertad con el fin de pasar plácidamente la Semana Santa. El domingo siguiente, dos de abril, la más fuerte

guarnición militar de la capital, El Zapote, rebelde y más tarde otras dos guarniciones militares más pequeñas y también la aviación militar y la fuerza militar del distrito de Santana unieron-

se a la revolución. Sólo la fuerza de policía con dos tanques blindados y una pequeña fuerza de artillería con un total de ochocientos hombres permaneció leal (Pasa a la Pág. 6)

## COMPLETADO EL SITIO DE ODESSA

Las tropas del general Malinovsky ocuparon Sortirovochnaya

MOSCÚ, 9. UP. — El tercer ejército ucraniano general Rodion y Malinovsky avanzando sobre Odessa virtualmente com-

pletó el arco de sitio en torno a la ciudad Sus hombres ocuparon Sortirovochnaya cinco kilómetros. Pasa a la pág. 6

## No puede haber arreglos con el fascismo ni con el nazismo en ninguna parte del mundo

Los líderes enemigos no pueden esperar una paz negociada. — Los Estados Unidos no reconocerán al Comité francés de liberación nacional como gobierno de Francia

Sin embargo los Estados Unidos están dispuestos a ver que el General De Gaulle tome el mando en el establecimiento de la ley y el orden hasta que el pueblo francés pueda escoger su propio gobierno

**ESTADOS UNIDOS, GRAN BRETAÑA, RUSIA Y CHINA COOPERARÁN ESTRECHAMENTE EN LA PAZ** Declaró ayer el Secretario de Estado Cordell Hull quien hizo un llamamiento al pueblo norteamericano para que no deje que las controversias de este año de elecciones lleguen a crear la desunión con perjuicio para los asuntos mundiales



Cordell Hull

## ¿SE RETIRARÁ WENDELL WILLKIE COMO CANDIDATO DE LOS REPUBLICANOS?

Indícase que esa es su intención

CUARTEL general aliado en el suroeste del Pacífico, 9. UP. — No se pudo conseguir comentario alguno en el cuartel general de MacArthur tanto respecto a los resultados de las elecciones preliminares de Wisconsin como de la intención de Wendell Willkie de retirarse como candidato presidencial de los republicanos.



Wendell Willkie

WASHINGTON 9. United Press. — En una radiodifusión para discutir la política exterior de los Estados Unidos, el secretario Hull urgó una política de post-guerra de colaboración internacional en lo que el calificó de una "paz organizada" y afirmó que los Estados Unidos no reconocerá al comité francés de liberación nacional como gobierno de Francia. Sin embargo Hull dijo que los Estados Unidos están dispuestos a ver que el general De Gaulle tome el mando en el establecimiento de la ley y el orden hasta que el pueblo francés pueda escoger su propio gobierno

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS



GRAL. DE GAULLE

## FUERTES DIFERENCIAS ENTRE LOS GENERALES GIRAUD Y DE GAULLE

Este suprimió el puesto de comandante en jefe de las tropas francesas y nombró a Giraud inspector general de los ejércitos

Pero Giraud no aceptó y dijo a De Gaulle que lo despidiera enviándole enseguida una carta en la que lo acusa de haber violado la ley de la República de Francia

Los simpatizantes de Giraud dicen que miembros del comité nacional de liberación francés renunciarán sus cargos

ARGEL, 9. UP. — El general Giraud se negó a renunciar como comandante en jefe de las fuerzas armadas francesas y retó al general de Gaulle que lo despidiera durante una desagradable



General Giraud

conferencia de 30 minutos. Sin embargo, los círculos de Gaulle se ponen a pensar en el paso a la pág. 6

## Hundidos 46 barcos nipones

Los barcos de guerra norteamericanos dominaron las aguas japonesas a 600 millas de las Filipinas SEMBRARON LA DESTRUCCION EN EL OESTE DE LAS CAROLINAS

PEARL HARBOR, 9. UP. — El comunicado naval de los Estados Unidos dice que en el ataque de tres días a Palau, Yap y Woleai y Ulithi, fueron hundidos o dañados gravemente 46 barcos japoneses y destruidos o averiados seriamente doscientos catorce aviones nipones.

## PRUSIA ORIENTAL Y POLONIA ATACADAS POR LA AVIACION NORTEAMERICANA

ESTE ASALTO QUE RESULTO FÓRMIDABLE FUE HECHO POR UNA FLOTILLA DE 1800 AVIONES Fueron atacadas así las rutas aéreas más defendidas por Hitler

Como consecuencia de ese ataque se lanzaron bombas en muchas cantidades contra concentraciones y fábricas alemanas

LONDRES, 9. — Poderosas escuadras de bombarderos pesados y cazas de los americanos se abrieron paso el día de hoy a

través de Alemania en una de las operaciones más avanzadas de la guerra, para destruir fábricas (PASA a la pág. 3)

## LOS RUSOS LLEGAN a la frontera de Checoeslovaquia

LAS TRIUNFANTES COLUMNAS RUSAS HAN MARCHADO HASTA PONERSE ANTE EL PASO TARTARO EN LOS CARPATOS, EN LA FRONTERA CHECOESLOVACA OCUPADA POR LOS HUNGAROS

Cruzarán el Prut al norte de Jassy en un frente de más de cien millas de largo en Rumania. — El río Siret que corre paralelo con el Prut unas treinta y cinco millas en el interior de la frontera de Rumania fué alcanzado en un frente de 35 millas

LONDRES, 8. UP. — Moscú anunció que las triunfantes columnas rusas han marchado hasta ponerse ante el paso Tartaro en los Carpatos, en la frontera

checoeslovaca ocupada por los húngaros y ha cruzado el Prut al norte de Jassy en un frente de más de cien millas de largo en Rumania. En dos órdenes del

día Stalin dijo que las fuerzas soviéticas irrumpieron sobre la frontera checoeslovaca en un frente de ciento veinticuatro mil (PASA a la Pág. 6)



### FALLECIMIENTO DE DON MIGUEL ANGEL FLORES

En la madrugada del jueves falleció en esta capital el distinguido y estimable caballero don Miguel Angel Flores. Elemento de valer, forjó un hogar por mil kilómetros respetable logrando infundirle sus normas de vida, de dedicación al trabajo. Ocupó importantes posiciones en el Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, destacando en todas por su empeño y dedicación.

Los funerales y entierro de don Miguel Angel se celebraron el jueves con numeroso acompañamiento ya que gozaba de muchas simpatías.

Al dar la noticia de su fallecimiento expresamos nuestro testimonio de condolencia a su señora esposa doña María Mercedes de Flores, a sus hijos Antonio María y señora, Guillermo y señora, Francisco y señora, don Miguel y don Antonio Bermúdez Portuquez, compañero de labores y su señora esposa, a los hermanos y demás deudos de la familia Flores - Morales.

### FUERTES Viene de la pag. 1NO

Las órdenes que las negociaciones todavía continúan con la probabilidad de que se llegó a una decisión definitiva esta noche. El punto culminante de los dos generales e provocó ante los esfuerzos de Degaulle para relegar a Giraud a un puesto sin importancia como era el de inspector general de los ejércitos, y quedarse él con el mando de las fuerzas terrestres, de mar y aire. Fuentes cercanas a Giraud dijeron que él prefería abandonar todo a ser arcaivado y humillado.

### EL GENERAL GIraud NO ACEPTA LA PROPUESTA DE DE GAULLE

ARGEL, 9. UP. — De Gaulle despidió al general Giraud, al sustituir su puesto de comandante en jefe, y nombrarlo inspector general de las fuerzas armadas francesas, un puesto que el general Giraud rechazó agradamente. En una carta terminante y seria, el general Giraud que se escapó de Francia en 1941 para hacerse cargo del mando de las fuerzas francesas del lado de los aliados en África del Norte se negó a reconocer la supresión de su cargo, y acusó a Degaulle de haber violado la ley de la república de Francia, así como la ordenanza del mismo comité nacional francés, citando en forma cáustica las acciones de Degaulle al anunciar los dos actos mientras continuaban aun las negociaciones, el ge-

neral Giraud afirmó que él no aceptaría el nombramiento de inspector general, un puesto que según dijo, sólo existía en el ejército franco en tiempos de paz. La carta del general Giraud era en contestación de una que le envió Degaulle, en el cual éste le explicaba que ya no había necesidad de un comandante en jefe y pedía al general Giraud que aceptara el nombramiento de inspector general. De Gaulle había dicho que el puesto era superfluo debido a que ningún francés obtendría ningún mando elevado entre los aliados. La contestación del general Giraud afirmaba que Degaulle había violado las ordenanzas las ordenanzas y acuerdos que separan los poderes militares y civiles y establecieron un alto mando militar afirmaba también que ninguno podría estar seguro de que un general francés no recibiría un mando en el nuevo teatro de operaciones. El General Giraud terminaba su carta con la declaración de que no aceptaba la supresión del puesto de comandante en jefe de las fuerzas armadas francesas en plena guerra ni el puesto honorario que Degaulle le había asignado. Los resultados de la posición del general Giraud todavía permanecían oscuros, pero sus simpatizantes afirmaban que varios miembros del comité nacional estaban amenazando con renunciar, inclusive los comisionados de la marina y aviación, quienes, según se dijo, no habían firmado el decreto que despedía al general Giraud.

### La Guerra en la Selva



Un destacamento de infantería de marina de los Estados Unidos reunido alrededor de su tanque en la selva de Nueva Bretaña. Los soldados examinan los cadáveres de los japoneses muertos en el combate.

### NO PUEDE HABER

Viene de la pag. 10 — tabilitamiento de la ley y el orden hasta que el pueblo francés pueda escoger su propio gobierno. En resumen de la política exterior de Hull el más detallado hecho por un funcionario comercial no desde que comenzó la guerra fue formado con la suposición de que los Estados Unidos, Rusia y China cooperarán en la paz así como en la guerra y si así no lo hacen, dijo Hull que no podría haber esperanza de evitar otro gran conflicto en los próximos veinte o veinticinco años. Aseguró a la nación que ni él ni Roosevelt han hecho ni harán un acuerdo secreto o compromiso ya sea político o financiero. Hull hizo un llamamiento al pueblo de los Estados Unidos para que

no deje que las controversias de este año de elecciones lleguen a crear a la desunión y destruir su efectividad en los asuntos mundiales como sucedió después de la última guerra mundial, declarando a la vez que si esto sucede nuevamente sería una tragedia para el mundo durante muchas generaciones futuras. Hull dijo que los Estados Unidos ven una promesa de éxito en las actuales actividades políticas de Italia, pero admitió que se había deseado que la mayor porción de Italia hubiera estado en libertad para contribuir a la selección de un gobierno ya para este tiempo. Dijo que los Estados Unidos y sus aliados están pretendiendo insistientemente a las naciones neutrales que suspendan su ayuda al ene-

migo y afirmó que ya no podía más seguir permitiendo a estas naciones que juegan de los cursos aliados cuando al mismo tiempo están contribuyendo a la muerte de nuestros soldados. Pero dijo con toda confianza grandes y fructuosos acontecimientos militares en el próximo futuro, y declaró que no puede haber arreglo con el fascismo ni el nazismo en ninguna parte del mundo. Añadió que los líderes enemigos no pueden esperar una paz negociada, ni arreglos ni oportunidades alguna para regresar al poder. Dijo que la potencia aliada ha llegado a un punto en que nos acercamos a grandes acontecimientos. A medida que los nazis son derrotados ellos inevitablemente dejarán detrás tanto en Alemania como en los países satélites del sudeste de Europa un legado de confusión. Es esencial que nosotros y nuestros aliados establezcamos el control necesario para establecer el orden tan rápidamente como sea posible. Haciendo todo lo posible para evitar que se contage en los demás países ocupados por Alemania en este oeste de Europa mientras que estos se hallen en el proceso de restablecer sus gobiernos y reparar las brutalidades de la guerra.

### CONTRAATAQUE ALIADO EN LA INDIA

NUEVA DELHI, 9. UP. — El comunicado aliado anunció que los invasores japoneses en la India, mantuvieron su presión en las afueras de Kohima el viernes, pero que un contraataque aliado contra una penetración inicial del enemigo, había sido fructuoso y que continuaban las operaciones. Al sur de Mawdew las tropas hindúes repelieron con fuertes bajas un contraataque hecho por los nipones contra una posición aliada. Las fuerzas chinas efectuaron avances menores en la parte norte del valle Mogaung. Los tanques y artillería e infantería y aviación cooperaron en forma efectiva en un ataque a Managup, en el campamento al sur de Shadup. Los bombarderos pesados atacaron los patios ferroviarios de Mandray en la noche del ocho de abril. Los bombarderos medianos atacaron el lago Victorio en Rangun encontraron varias nocturnas del enemigo y dañaron a uno.

# Secretaría de Trabajo y de Previsión Social Departamento de Pases

A PARTIR DE ESTA FECHA, LA EXTENSION DE PASES EN LAS EMPRESAS DE TRANSPORTE DEL ESTADO SE HARA CON ESTRICTA SUJECION A LO DISPUESTO EN EL ARTICULO 40 DEL CODIGO DE TRABAJO. LAS SOLICITUDES QUE NO SE AJUSTEN A LO DISPUESTO SERAN DENEGADAS.

SAN JOSE, 1º DE MARZO DE 1944

SIEMPRE ENCONTRARA Ud. algo que le convenga o interese en los AVISOS DE OCASION

ACERO PARA CONSTRUCCIONES OFRECEN DE LOS ESTADOS UNIDOS

La firma Ben Arnold, de Nueva York está interesada en obtener un agente para que se haga cargo de su representación. En ese sentido escribe a la Cámara de Comercio expresando su deseo de exportar a nuestro país acero y productos derivados

En la Cámara de Comercio se recibió ayer una comunicación de una importante firma norteamericana ofreciendo acero para construcción; dada la escasez de tan importante material en los actuales momentos, es indudable que esta oferta tiene una gran importancia.

La casa Ben Arnold, de Nueva York, expresa en atenta comunicación a nuestra Cámara que es un agente en Costa Rica, ya que disponen para la exportación a nuestro país de una buena cantidad de acero de construcción y de todos sus ramos.

Desearían que se les diera a conocer los nombres de los principales importadores de materiales para construcción, para poner se en contacto directo con ellos. Cualquier interesado en tan importante oferta, puede solicitar mayores informes en la secretaría de la Cámara de Comercio.

NUEVA REDUCCION en las cuotas de gasolina en los Estados Unidos

HAN SIDO ANUNCIADAS POR Mr. CHESTER BOWLES, ADMINISTRADOR DE LA OFICINA DE PRECIOS DEL GOBIERNO NORTEAMERICANO

Durante los meses de Abril a Junio se reducirán en un 9 por ciento en relación con la que estaba en vigencia, lo que significa dos galones semanales para cada automovilista

Chester Bowles, Administrador de la Oficina Reguladora de Precios de los Estados Unidos ha declarado a la prensa recientemente que "estamos entrando en un período en que habrá grandes demandas de nuestras limitadas existencias de gasolina, y para lo cual contamos solamente con cantidades muy reducidas, debido a las imperativas necesidades de la contienda mundial" y agregó el citado funcionario: "A esta situación hay que hacerle frente inmediatamente y con cordura. No podemos tener inactivos a los tractores de la labranza por falta de combustible, como ocurrió el año pasado. No queda otra alternativa que disminuir lo suficiente las asignaciones para que el consumo de la población

civil quede dentro de las cuotas establecidas." De acuerdo con datos que recibió el citado funcionario, la reducción en las asignaciones para cada automovilista en los Estados Unidos han sido calculadas en un 9 por ciento, a partir del 1º de abril hasta el 30 de junio, próximo. Las necesidades en cambio, se calculan en un 20 por ciento más que en los tres primeros meses de este año. La medida niveladora hará homogénea la cantidad de gasolina para todos los automovilistas de la nación.

PRUSIA ORIENTAL ... (Viene de la pág. UNO)

daviones en la Rusia Oriental y en Polonia a 300 millas del frente de batalla ruso-alemán. Este asalto de Pasewa Florida fue hecho por una flota de mil quinientos a mil ochocientos aviones americanos, divididos en cuatro fuerzas separadas. Mientras una fuerza volaba en un viaje de unas mil seiscientos millas de ida y vuelta desde bases de Inglaterra para golpear fábricas en Marienburg en la Prusia Oriental, otras tres formaciones más volaban una distancia un poco más pequeña para golpear Posen en Polonia, Tutow en Pomerania y Warnemunde en el Báltico. El vuelo de mil seiscientas millas a Marienburg se equiparó a la penetración aérea más profunda hecha anteriormente por los aliados en Europa. Las radiodifusoras Berlín dijeron que ardientes batallas aéreas se desarrollaron conforme los americanos retaban a las rutas aéreas más fuertemente defendidas por Hitler, durante el segundo día consecutivo. Los nazistas pretendieron haber derribado 24 aviones bombarderos, pero las primeras tripulaciones que regresaron dijeron que la oposición aérea del enemigo no fue tan seria como ayer, cuando los bombarderos y cazas americanos derribaron ciento cuarenta y ocho aviones alemanes sobre Brunswick y otros objetivos nazistas y sufrió una pérdida de 34 bombarderos y veinticuatro bombarderos y veinticuatro cazas. Posen es la base de una de las fábricas más grandes de cazas Messerschmitt en la Europa Oriental y sus grandes patios de carga sirven a las tropas alemanas que ahora están entregadas a la batalla con las columnas del ejército rojo en el frente de Kovel a solo unas trescientas millas de distancia en el este de la Polonia central. Marienburg, a doscientas cincuenta millas al noreste de Berlín, está a trescientas millas aéreas de Kovel y es el sitio de la fábrica de cazas Focke wulf Warnemunde y Tutow, también sus bases de fábricas de cazas alemanes. El comunicado decía que grandes escuadrillas de Mustangs, Be-52 y Truenos sirvieron de escolta a los bombarderos, pero no estaba muy claro si los cazas volaron en realidad, todo el camino hasta Marienburg. Sus vuelos anteriores más extensos habían sido a Berlín y un poco más de dicha ciudad. La radio sueca dijo que diez bombarderos americanos se vieron obligados a aterrizar en Suecia. Los mosquitos de la RAF mantuvieron el asalto aéreo anoche, atacando Es- sen y otros objetivos en el noreste de Alemania.

Estricto Cumplimiento de las Disposiciones de la Ley de Esquilmo y Arriendo de Tierras Incultas

PIDE EL SECRETARIO DE GOBERNACION LICENCIADO SOTO HARRISON A LAS AUTORIDADES DEL PAIS. También cooperar en todo sentido con los inspectores de las juntas de abastos y con las autoridades sanitarias delegadas de la secretaría de salubridad pública. De la atención que presten ustedes a estos tres extremos depende en gran parte el éxito de los planes previamente trazados por las respectivas secretarías de Estado.

DICE EN TELEGRAMA DIRIGIDO A LAS AUTORIDADES DEL PAIS

El señor secretario de gobernación licenciado don Fernando Soto Harrison ha dirigido a los gobernadores, jefes políticos y agentes principales y auxiliares de policía de todo el país el siguiente telegrama: "solicitud de las respectivas secretarías de estado, hago a ustedes en forma especial las tres recomendaciones siguientes: 1º Prestar toda colaboración, sin escatimar esfuerzos, a las autoridades sanitarias delegadas de la secretaría de salubridad pública.

2º Cooperar en todo sentido con los inspectores de las Juntas de Abastos, para que éstos puedan desempeñar con eficiencia sus funciones de control; 3º Poner todo empeño en hacer cumplir las disposiciones de la ley de esquilmo y arriendo de tierras incultas, recientemente promulgada. De la atención que presten ustedes a estos tres extremos, depende en gran parte el éxito de los planes previamente trazados por las respectivas secretarías de estado.

Secretaría de Salubridad Pública

La Jefatura de Sanidad de San José

Avisa al público que a partir del 15 DE MARZO DE 1944, entra en vigencia el Código Sanitario el cual establece en su artículo 351:

"ES PROHIBIDO ARROJAR CASCARAS, PAPELES, DESECHOS Y TODA CLASE DE BASURAS A LAS ACERAS, DE SAGUES, ALCANTARILLAS, VIAS Y PARAJES PUBLICOS"...

En consecuencia previene al público que un cuerpo especial de Agentes de Sanidad vigilará que estas disposiciones sean acatadas

¡¡CONTRIBUYA A MANTENER LA CIUDAD LIMPIA!!

¡¡ES POR SU PROPIO BIEN!!

Dr. CARLOS DE CESPEDES, Jefe de Sanidad

**SEÑALADO EL DIA PARA LA INVASION**

También ha sido preparado el itinerario en todos sus detalles

**SIN EMBARGO SE GUARDA LA MAS ABSOLUTA RESERVA ENTRE LOS ALIADO**

Los jefes saben todos esos detalles y hablar con los soldados les indican las tareas que les han sido señaladas

CON EL EJERCITO americano en alguna parte de Inglaterra, 9. UP. El día para que la invasión comience ya fué señalado y el itinerario de la invasión aliada ya fué preparado con detalles hasta el minutos. Sin embargo solo unas cuantos oficiales de alta graduación conocen la fecha y sobre unos cuantos la sabrán con anterioridad. Pero los comandantes

principales al hablar con oficiales y soldados están actuando asombrosamente francos en cierto sentido hasta el grado de decir a los soldados las tareas a las que serán asignados. Una creciente tensión se nota entre los soldados americanos que participarán en el asalto inicial sobre la llamada fortaleza de Hitler.

**KESELRING ESPERA NUEVOS DESEMBARCOS ALIADOS EN ITALIA**

LONDRES, 9. UP. — El mariscal de campo Albert Kesselring, comandante alemán en Italia, está esperando de un momento a otro nuevos desembarcos aliados en ambas costas del norte de Italia en el golfo de Génova en el oeste y en la cabeza de Adriático en el este, de acuerdo con una radiodifusión del responsable alemán de guerra, Gunther Weber. La calma que reina en el frente italiano, desde hace algunos días, puede ser una "calma anterior a la tormenta", según dijo Weber al citar a uno de los oficiales del estado mayor de Kesselring.

**SE ACERCA LA REORGANIZACION DEL GABINETE ITALIANO**

Se espera para la próxima semana la noticia de que el Rey Víctor Manuel entrega sus funciones al príncipe Humberto

NAPOLIS, 9. UP. — Las negociaciones para un nuevo gobierno de guerra italiano parecían acercarse a una solución cuando el consejo consultivo aliado para Italia patrocinó las juntas con una declaración pública que expresaba la esperanza de que pronto vieran como resultado la democratización del gobierno italiano por medio de acuerdo entre to

asar la cortina de caza torpederos. Además de la destrucción de barcos y aviones japoneses, fuerzas que atacaban destruyeron muchos edificios e instalaciones enemigas en las islas.

**HUNDIDOS 28 BARCOS NIPONES**

PEARL HARBOR, 9. UP. — Los funcionarios de la marina estaban complacidos respecto de las informaciones oficiales de que los barcos de guerra americanos dominaron las aguas enemigas a 600 millas de las Filipinas durante tres días, mientras que centenares de aviones con bombas en portaviones sembraban la destrucción en el oeste de las Carolinas a más de mil millas más allá de Truk. Ni un solo barco de guerra fué dañado y se perdieron solo veinticinco aviones como precio del hundimiento de veintiocho barcos enemigos y dieciocho dañados, inclusive un acorazado y destruyeron definitivamente ciento sesenta aviones japoneses. Probablemente arruinaron setenta y cinco más y espacion en Palau, Yap, Uliti y Woleai. Las pérdidas americanas sumaron solo dieciocho pilotos. Palau es una base naval solidificada por los japoneses desde hace mucho tiempo a solo quinientas treinta millas al oriente de las Filipinas y a más de 4500 millas de Pearl Harbor y fué dominada y poderosamente atacada durante dos días. Los barcos de guerra nipones abandonaron la base después de ser prevenidos por aviones exploradores antes de que la armada americana pudiese llegar a posiciones de ataque el veintinueve de marzo, pero en la noche del 28 de marzo, un acorazado nipón que había fué torpedeado seriamente dañado por un submarino que logró pa-

**CUATRO TRENES CARGADOS TROPASC ALEMANAS VOLADOS POR LOS YUGOSLAVOS**

LONDRES, 9. UP. — Un comunicado del cuartel general de Tito decía que los alemanes están apurando tropas de las tropas de Serbia. Un intento de parar el avance de los patriotas en la región de Ivanjica y el valle del Ibar, al sudeste de Sarajevo, boletín decía que los patriotas estaban librando incansantes batallas contra el enemigo en esa zona. Tres días de pesada lucha llevaron a las tropas de Tito la aldea de Petko, diez millas al Sur de Maroknjegrad en Bosnia Occidental, según el comunicado de Tito, y en un movimiento coordinado con otras unidades que atacaron a la columna principal de alemanes para que no pasaran a Mrkonjgrad. Por los cuatro trenes cargados de alemanes y de abastecimientos se informó que fueron derribados o volados en varias partes de Yugoslavia.

**Preparativos de Invasión**



El General Dwight D. Eisenhower, comandante en jefe de las fuerzas aliadas de invasión acantonadas en Inglaterra, junto a un poderoso tanque de los Estados Unidos, llama la atención de los que le rodean hacia una maniobra que ha provocado su interés. Foto tomada durante una visita de inspección.

Antes de salir en los TRABAJOS DE IMPRESA CONSULTA LOS PRECIOS en las Tablas de TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTODUPLICA. Contamos con el mejor equipo de imprenta y el más moderno sistema de distribución. Calle 1317 Tel. 111

**NUEVA LISTA DE PRECIOS**

DE LA

**Fábrica Nacional de Licores**

que rige desde el 1º de Abril de 1944

Para dar cumplimiento a la Ley número 170 de fecha 23 de Agosto de 1928 en Beneficio de las Juntas de Educación y Sanatorio Carlos Durán se fijan los siguientes precios:

**LICORES FINOS**

Pueden comprarse directamente en la Fábrica al por mayor y al menudeo

CLASE	Precio por botella Sin Envase	Precio por botella con docena Sin Envase
	Whisky Costa Rica	₡ 15.10
Ron Viejo Especial		
Garantizado de 10 años		
Garantizado de 7 años	₡ 10.10	₡ 109.20
Ginebra Extra Fina		
Ron Cañero		
Anís Imperial		
Cherry Brandy		
Crema de Mentá	₡ 7.10	₡ 73.20
Chartreuse		
Crema de Cacao		
" " Caté		
" " Nance		
" " Durazno		
" " Mora		
" " Naranja		

# NUMEROSOS INCENDIOS Y MUCHOS EDIFICIOS DESTRUIDOS EN HOLLANDIA

La aviación norteamericana atacó Hollandia, Wewak y Bahía de Hansa  
Continúan con éxitos las operaciones aliadas contra Truk

## MUCHOS EDIFICIOS DESTRUIDOS EN HOLLANDIA

**CUARTEL GENERAL DEL SUDOESTE DEL PACIFICO, 9. UP.** Aviones norteamericanos lanzaron doscientas ochenta y una toneladas de explosivos sobre las bases enemigas de Hollandia, Wewak y bahía de Hansa. Dos barcos cargueros nipones fueron incendiados y muchos edificios destruidos en Hollandia.

## EL EXCEDENTE DE LOS BARCOS NOROCCIDENTALES DE GUERRA NORTAMERICANOS EN LA POST GUERRA

WASHINGTON, 9. UP. — El traslado en la post guerra de los excedentes de barcos de guerra de Estados Unidos a la publicación norteamericana, especialmente a Brusel, será recomendado por el subcomité de asunto navales de la Cámara, que recientemente regresó de una visita a las bases navales americanas frente a las costas sudamericanas. Es probable que esto no abarque a naves más grandes que los cruceros y los miembros del comité estaban casi unánimes en su insistencia de que el plan sea afirmado sobre un acuerdo de que los barcos serían operados como parte de una flota combinada para la protección del hemisferio.

## LAS CONDICIONES DEL ARMISTICIO RUSO-FINES

ESTOCOLMO, 9. UP. — Karl Axel Thunberg del periódico Dagens Nyheter escribió al regresar a Finlandia que las condiciones del armisticio ruso presentadas a Paasikivi en Moscú era de tal naturaleza que hasta los que estaban más ansiosos de lograr una paz en Finlandia, las consideraban imposibles de llegar a aceptarlas ahora.

## COMUNICADO DE LA AVIACION BRITANICA

LONDRES, 9. UP. — Pilotos de cazas informaron que derribaron 20 aviones enemigos en combates aéreos y también destruyeron otros en tierras en aeródromos de Alemania. La aviación enemiga derribada por nuestros bombarderos aun no se ha calculado de estas extensas y distantes operaciones 31 bombarderos y 8 cazas no regresaron.

## CONTINUAN LAS OPERACIONES CONTRA TRUK

WASHINGTON, 9. UP. — El departamento de la marina dijo que las operaciones para debilitar a Truk han continuado con ataques de bombardeo sobre las islas Noen y Dubron en ese mismo atolón por libertadores que atacaron el viernes. El hecho de que la expresión para debilitar fue empleada en un anuncio anunció a la prensa de la marina fue considerado como un indicio significativo de que las operaciones de invasión sobre Truk posiblemente ya están en camino. Otros bombarderos Libertador atacaron la misma noche los objetivos de Oroliuk, Ponape y Mjelang según dijo el anuncio. Aviones Mitchell atacaron Ponape el viernes y otros Mitchell junto con otros aviones golpearon, cuatro atolones en poder del enemigo en las islas Marshall.

## ATACADA LA ZONA DEL PASO DE CALAIS

LONDRES, 9. UP. — Los Libertadores de Estado Unidos con escolta de aviones Trueno efectuaron otra misión de corta distancia el día de hoy atacando la misma zona del paso de Calais que fue alcanzada ayer. Ni los cazas ni los bombarderos tuvieron ninguna oposición aérea, y solo hallaron una mínima cantidad de fuego antiaéreo. Ninguno de los aviones esta faltando de este ataque.

# La acción de las huelgas en tiempo de guerra no puede justificarse

Declaró ante el Parlamento inglés el ministro de combustible Gwilyn Lloyd George. — Los movimientos simultáneos del gobierno británico indican que Inglaterra está modelando una política de mano férrea para poner término a los extensos paros en las industrias mineras y de astilleros

## DECLARO LLOYD GEORGE QUE LA CRISIS CARBONERA ES PEOR QUE DESDE MIL NOVECIENTOS VEINTE Y SEIS Y QUE EL GOBIERNO NO PUEDE HACERSE A UN LADO ANTE ESA CRISIS

LONDRES, 9. UP. — El ministro de combustible Gwilyn Lloyd George declaró en los comunes en una declaración enfáticamente expresada que la acción de las huelgas en tiempo de guerra no puede justificarse, y los movimientos simultáneos del gobierno no indicaron que Inglaterra está modelando una política de mano férrea para poner término a los extensos paros en las industrias mineras y de astilleros. Conforme el ejército de los Estados Unidos ayudaba a activar las operaciones mineras en los campos carboníferos de Northumberland, Lloyd George declaró que la crisis carbonera era peor que desde 1926 y dijo que el gobierno no puede hacerse a un lado y dejar que sea debilitado o destruido el arreglo colectivo en esta industria vital. Se dijo que el gobierno estaba estudiando los poderes especiales que se necesitan para suprimir los paros fuera de la ley. Autoridades del ejército de los Estados Unidos enviaron dos excavadores mecánicos a una de las minas de Northumberland para funcionarlos con la aprobación del ministerio de combustible. Lloyd George dijo que el sesenta por ciento de las minas de Yorkshire están operando ahora pero añadió que la huelga ya cuesta un millón de toneladas de carbón y ha dado

por resultado fuertes incursiones de los huelguistas están dentro de las manguadas reserpietamente fuera de control y se vas y suspendió y exportación niegan a aceptar el consejo de de carbón a los países neutrales sus líderes. Lloyd George declaró que el gru



El avión "Mustang," conocido también con el nombre de P-51, de las fuerzas aéreas del ejército de los Estados Unidos. Su velocidad pasa de 685 kilómetros por hora y es uno de los aviones de combate de mayor radio de acción que acompaña a los bombarderos en sus incursiones diurnas hasta el corazón de Alemania.

Marrasquino	3.60	37.20
Curacao Fino		
Benedictina		
Vermouth		
Amargo de Angostura		
Coctel Seco		
Coctel Dulce		
Marañón Quinado	2.60	28.20
Vinagre	1.60	16.20
Vino de Mora		
Vino de Marañón		
Vino de Naranja		
Vino de Púa	2.35	25.20

NOTA: Se cobra un depósito de \$ 1.00 por cada envase y \$ 3.00 por cada caja.

LICORES CORRIENTES		
(Se venden SOLO AL POR MAYOR y a los patentados)		
Aguardiente	Precio por 15 litros	
Ron Blanco		\$ 46.50
Ron Colorado		
Ginebra		
Anisado		
Mistela Yerbabuena		\$ 50.25

ALCOHOLES (sin envase)		
Alcohol Puro de 98°	Precio por litro	\$ 7.60
" " 90°		\$ 73.50
" " 80°		\$ 68.50
" Industrial 80°		\$ 61.00
" Charol 95°		\$ 23.50
" Quemar 90°		\$ 36.00
		\$ 28.50

"AGUAS PERFUMADAS		
Agua Colonia (envase grande)	Precio por unidad Sin Envase	\$ 5.60
" (envase mediano)		\$ 3.60
" (envase pequeño)		\$ 2.60
" (sin envase) litros.		\$ 6.10
Agua Florida (envase grande)		\$ 4.10
" (envase pequeño)		\$ 2.10
" (sin envase) litros		\$ 4.60
Bay Rum (envase grande)		\$ 31.00
" (envase pequeño)		\$ 16.00
" (sin envase) litros		\$ 36.00
Locción Los Angeles (envase pequeño)		\$ 2.60
Valor de los envases: \$ 1.00 el grande—\$ 0.50 el mediano—\$ 0.25 el pequeño		

AGUA DESTILADA		
1 litro		\$ 0.20
10 o más litros		\$ 0.10 el litro

GAS CARBONICO		
1 cilindro con 25 kilos		\$ 60.00



Thomas en el Detroit News.

**En C 100.000.00 estimada la demanda contra La National Lumber Company**

Esta acción judicial fué entablada por O. Roberto Martín Carranza contra el Gerente de esta compañía, don Victor Wolf Cedeño, ante el Juzgado 1º Civil de esta ciudad.

Ante el Juzgado 1º Civil de esta ciudad, fue presentada una cuantiosa y sensacional demanda contra la "National Lumber Company", por don Roberto Martín Carranza.

La parte actora enderezó su acción contra el Gerente de esta compañía, el conocido capita-

lista y empresario don Victor Wolf Cedeño, estimando la demanda en C 100.000.00.

Por auto de la tarde de ayer, el Juzgado fijó el término de 20 días, para que la parte demandada se pronuncie en cuanto a la estimación. Hjada por el actor a esta demanda.

**LOS RNUSOS LLEGAN**

En las montañas de los Carpatos y avanzaron hacia el oeste en Rumania a través del Prut en un frente de ciento sesenta millas, que hace un frente total de doscientos treinta millas sobre las fronteras nacionales, que son ya alcanzadas, según dijo el mismo Stalin. El empalme ferroviario de Dorossol a 35 millas en el interior de la frontera de Rumania y setenta y seis millas al noroeste de Jasny y Botosani a 15 millas al suroeste de Droshof estaban entre más de ciento cincuenta lugares capturados en la arrolladora ofensiva rusa en Rumania. El anuncio decía que el río Siret, que corre paralelo con el Prut unas 35 millas en el interior norte de Rumania, fué alcanzado en un frente de cincuenta y tres millas. La población de Siret, en el río del mismo nombre a 24 millas al sur de Czerhowitz se informó que también fue capturado. Más cañones de la victoria estallarán esta noche en Moscú, como jamás lo han hecho anteriormente en un solo día, con veinticuatro salvas de trescientas veinticuatro unidades, a las ocho p. m. en honor del avance del paso Tartar y veinte salvas de doscientos veinticuatro cañones dispararan una hora después, para celebrar el cruce en el norte del río Prut.

**CAPTURADO SKALA**

LONDRES, 9. UP. — El comunicado ruso anunció la captura de Skala en el sudoeste de Ucrania que ha sido el centro de la resistencia de unas quince divisiones nazistas atrapadas. El anuncio puso de manifiesto que algunas porciones de la fuerza allí atrapada queda aun por extinguir porque mencionó un reagrupamiento del enemigo cercado en la zona al oeste de Skala

alrededor del cual el anillo ruso todavía está apretándose. Varios puntos fuertes más fueron capturados en las inmediaciones y los soviéticos tomaron también seis tanques, veintinueve aviones de transporte en un aeródromo, cuatro cazas, seis cientos camiones y otra clase de equipo militar. Al sudoeste de Tarupol las tropas de Zhukov rechazaron ataques de una gran fuerza de infantería y tanques del enemigo que aparentemente intentaban llegar en ayuda de la sitiada guarnición nazi en Tarupol ocasionándole fuertes pérdidas en hombres y material al enemigo. En la región de Odessa más de cien lugares poblados fueron tomados incluyendo la estación ferroviaria de Garbouo con forme los rusos limpiaban lentamente la zona que rodea a Odessa y se preparaban a un asalto sobre la propia población fuertemente fortificada. Las versiones alemanas hablaban de ataques soviéticos en Kerch y en la cabeza de puente de Sievash en la Crimea y también pretendieron que las tropas nazistas habían roto el cerco ruso y había relevado a la guarnición de Kovel en la antigua Polonia. Los alemanes han estado hablando de luchas en esta zona desde hace varias semanas pero los mismos rusos jamás han hecho mención alguna de haber llegado a la población. Los nazistas dijeron que sus tropas en Kovel fueron aproximadamente por aire durante varias semanas. Los nazistas informaron también de ataques rusos en el extremo norte del frente cerca de Pskov y Ostrov.

**EL AVANCE RUSO A TRAVES DE RUMANIA**

Las continuaron hoy estrechando MOSCÚ, 9. UP. — Las tropas ru-

la trampa alrededor de las fuerzas nazistas cercadas al oeste de Skala, avanzaron más a la ya capturaron la línea ferroviaria de Jasny rodada base de Odessa y cercas a Tashanik en Rumania. En la dirección de Odessa veintim lugares fueron tomados, uno de ellos a unas once millas al oeste de Odessa, según dijo el comandante de las estaciones ferroviarias Vlodra, Sorstovochayna, estando esta última a solo unas tres millas al norte de Odessa, fueron capturadas también. Más de doscientas poblaciones y aldeas fueron tomadas por las tropas de Konev en su marcha a través de Rumania, en la zona situada entre estas poblaciones, se hallaban los ríos Prut y Herets. Entre las estaciones ferroviarias y la población de Zakarna a siete millas y media al norte de Jasny.

**LOS ITALIALOS LUCHAN HOMBRO A HOMBRO CON LOS RUSOS**

NUOVA YORK, 9. UP. — La radio de Berlín dijo que los Italianos que fueron capturados por los rusos en el frente oriental están luchando ahora contra los nazistas en batallones especiales en el ejército rojo.



**ES UN VERDADERO periodista!**  
"La tribuna, es el favorito de todos"

**COMPLETADO EL VIENE DE la Pág. UNO)**

tos al norte de las afueras de Odessa y nueve kilómetros del corazón de la ciudad. Hacia el este a lo largo de la costa del Mar Negro los rusos tomaron Poutana, 11 kilómetros al nordeste de Odessa. Al ocupar Marienthal a dieciséis kilómetros al oeste de Odessa los rusos llegaron a un punto a menos de nueve kilómetros al norte del ferrocarril Odessa - Ovidiopol única ruta de escape quedaba a los alemanes para salir de Odessa, que según despachos del frente se ha convertido en una ciudad muerta.

**LEY MARCIAL VIENE DE la Página UNO**

A las tres de la tarde del domingo las estaciones de radio salvadoreñas anunciaron el éxito de la revolución y la fuga de Martínez hacia Guatemala, pero Martínez no abandonó el país cuando fué informado por radio que las líneas telefónicas y telefónicas habían sido cortadas por los rebeldes en la capital. Inmediatamente regresó y entró secretamente a la estación de policía y poniéndose al mando de las fuerzas leales ocupó el unes el Zapote y otros fuertes rebeldes destruyendo seis aviones militares mientras tres aviones logra ban escapar. Después de dos días de combate forzó a las fuerzas de Santa a rendirse. Todos los líderes fueron capturados y su suerte se desconoce. Las pérdidas de vida son principalmente civiles y la destrucción de propiedades es muy grande. El bello club El Casino de San Salvador quedó completamente destruido, la legación hondureña, las oficinas de la compañía de aviación TACA que sufrieron grandes daños. Inmediatamente proclamó la ley marcial en todo el país.

**LA COMANDANCIA**

**GENERAL DE TRANSITO**

**AVISA:**

A los propietarios de automóviles particulares y de servicio público, que la revisión de estos vehículos se efectuará del 13 de los corrientes, al 13 de Abril.

Asimismo, por creer que se ha dado el tiempo suficiente para la revisión de Autobuses y Camiones de carga, se procederá a retirarles las placas a los vehículos que no lo hayan efectuado.

Sigifredo Campos

COMANDANTE GENERAL DE TRANSITO

San José, 12 de Marzo de 1944.

# Aviones aliados atacaron concentraciones nazis en Alemania

También el centro ferroviario belga de Saisy. Sigue el avance de los patriotas yugoeslavos en la región de Ivanjka. Nuevos progresos alcanzan los aliados en el frente italiano

LONDRES, 8. UP. — Presentando un asalto de tres veces contra el poder aéreo de Hitler el día 7, hoy cerca de mil fortalezas y libertadores Marauders aliados de Estados Unidos atacaron la fábrica de aviones de Brunswick y aeródromos en el noroeste de Alemania y Bélgica. Por las batallas fueron liberadas por las fortalezas, y libertadores, con los interceptores alemanes, y los incursores volaron hasta unas 170 millas de Berlín, para hacerlover explosivos sobre la yafabrics de aviones Brunswick. La radio alemana informó que los americanos sufrieron una de sus derrotas más fuertes y dijo que los bombarderos estaban tratando de atacar campos de cazas nazis en el noroeste de Alemania, mientras que los Marauders por primera vez para golpear el centro ferroviario belga de Saisy y el aeródromo de Coxide, en la costa baja. Todos los bombarderos medianos regresaron a salvo, sin haber encontrado oposición de las tripulaciones de los bombarderos pesados que regresaron del noroeste de Alemania, formaron que hubo un furioso fuego antiaéreo pero hallaron muy poca oposición, sin embargo los pilotos de cazas que escoltaron en el raid de Brunswick dijeron haberse abierto paso a través de embambres de interceptores. Bombardeando a la vista de un tiempo claro los grandes aviones amontonaron nuevas destrucciones en las fabricas de Brunswick y dejaron enormes incendios de acuerdo con los pilotos que regresaban. Los aviadores dijeron que los cazas alemanes aparentemente crayeron que los incursionistas se dirigían a la capital y presentaron furiosas batallas. Los pilotos de una base de cazas de los Estados Unidos, derribaron seis aviones nazis y lograron seis aviones más en tierra cuando un alemán que trataba de escapar sin querero dirigió a un grupo de Mustangs aliados a su propia base.

LONDRES 8. UP. — Bombarderos medianos Marauder escoltados por Thunderbolts interense a la ofensiva diurna atacó objetivos en Bélgica inclusive el centro ferroviario y aeródromo. Mientras bombarderos pesados basados en Inglaterra daban tregua en Alemania a las fortalezas volantes Liberators de la octava quinta fuerza basada en Italia y lanzaban cinco mil sesenta y seis toneladas de bombas sobre el sudeste de Europa la semana que concluyó el viernes, según anunció el cuartel del Mediterráneo. Pocos golpes fueron acertados en Bucarest, Budapest, Ploesti en apoyo al recto de la ofensiva rusa del frente meridional. La artillería de los aviones de la octava quinta fuerza derribaron ochenta y siete aparatos alemanes. Otros bombarderos lanzaron mil quinientas sesenta y dos toneladas de explosivos en diversas operaciones.

### LAS OPERACIONES EN EL FRENTÉ DE CASSINO

NAPOLÉS, 9. UP. — Una patrulla americana de combat avanzando con granadas de mano dentro de una mejorada posición que tienen en la cabeza de playa de Anzio dió a las fuer-

zas continuas del frente de batalla su primera ganancia en cerca de dos semanas. No había tendencia aquí de darle excesivo significado a esta acción, que fue simplemente una mejora local en la posición, pero fué la primera acción aliada en tierra, que se lleva con éxito en forma agresiva desde que fracasó el gran ataque sobre Cassino. Los pilotos aliados continuaron martillando las líneas nazistas de abastecimientos, volando mil setecientos veintidós, y derribando 31 aviones enemigos. Fuera del avance de esta patrulla en la cabeza de playa, hubo poca actividad importante en el frente. Los alemanes no mostraron señales de moverse de sus posiciones defensivas y las patrullas se movían de arriba para abajo entre dos líneas del Adriático a la cabeza de playa. Hubo cañoneo ocasional en Cassino y considera-

ble actividad de artillería a lo largo del río Garigliano. Los cañones sostuvieron duelos en la cabeza de playa de Anzio. Un cazatorpedero británico disparó sobre las posiciones alemanas en la cabeza de playa el martes pasado y a la noche siguiente. Las naves ligeras angloamericanas hundieron una lancha de patrulla alemana y dañaron un barco estalla entre Elba y Lorna. — de fuego antiaéreo que después Los esparcidos asaltos aéreos de ayer costaron a los aliados diez aviones, tres de ellos, bombarderos pesados. Los grandes bombarderos atacaron patios ferroviarios en Mestre, cuatro millas al oeste de Venecio logrando convocar grandes columnas de humos blancos. Las fortalezas primumo que sañan de almacenes adyacentes a los pasos de Treviso, veinte millas al noroeste de Venecia y el patio de Ferrara a 30 millas del Norte de Bolona fueron alcanzados también con buenos resultados. Aviones más livianos abatteron cierto número de fuentes, trenes posiciones, enemigos y los bombarderos de combate que operaban en apoyo

de los patriotas de Tito, asolaron la población de Miskak al oriente de Dubrovnik. Se informó que los Marauder habían cortado la línea férrea principal de Florencia a Roma. Al eleznazar tres puentes y un patio ferroviario a 20 millas de Florencia.

### MEJORAN LOS NORTEAMERICANOS SUS POSICIONES

NUEVA DELHI, 9. UP. — Las tropas aliadas que operan en los cerros que dominan la llanura de Imphal en el norte de esa gran base británica ha echado a los japoneses de una importante posición y mejoraron sus propias formó el comunicado de Mountposiciones en esa zona, según lo batten.

### INFORME DEL GENERAL

CUARTEL GENERAL ALIADO en el sudoeste del Pacifico, 9. UP. Volando sobre el Pacifico desde Timor a Bougainville, los pilotos aliados efectuaron ataques reactivamente fígeros a mediados de la semana, que pagaron dividendos valiosos, según mostró el

sumario más ciento del general MacArthur. Un barco enemigo cargado de petróleo fue hundido, un mercante fué tocado dos veces y lo dejaron en llamas y la isla de Wakde frente a la costa holandesa de Nueva Guinea, fué golpeada con 29 toneladas de bombas por primera vez. Aviones torpederos y de picada golpea a los nipones en las zonas de la bahía emperatriz Augusta en Bougainville, mientras que los bombarderos medianos dejaron caer 36 toneladas de bombas en los aeródromos de Kara y Kahill.

### BOMBARDEO CONTRA POSICIONES NIPONAS

WASHINGTON, 9. UP. — Las islas Ponape en el Oriente de las Carolinas y tres posiciones enemigas en las Marshall fueron bombardeadas y destruidas por los aviones americanos el seis de abril. Todas las operaciones fueron efectuadas sin sufrir verdidas.

## Los Recibos del Impuesto Territorial del Cantón Central de San José

### CORRESPONDIENTES AL CUARTO TRIMESTRE de 1943

están al cobro en la Administración Principal de Rentas (Banco de Costa Rica). Los de los demás Cantones están al cobro en las respectivas Tesorerías Municipales excepto los de la Provincia de Alajuela que lo estarán en la primera semana del mes de Abril próximo.

**CARLOS LARA**  
Director General

San José, Marzo de 1944.

# NUEVOS DESEMBARCOS ALIADOS EN ITALIA ESPERAN LOS NAZIS

*Formase que tal es consecuencia de la calma en ese frente*

El rey Jorge de Grecia, preparase para salir hacia El Cairo

El secretario noXK hace declaraciones acerca de la construcción de submarinos nazis

## LAS SESIONES DEL PARLAMENTO INGLÉS

LONDRES, 9. UP. — Eden anunció la suspensión de la medida de seguridad que prohiba la publicación anticipada de las fechas de la reunión del parlamento y también anunció que después del descanso de Pascua Florida las sesiones se reanudarán el dieciocho de abril.

## EL REY JORGE DE GRECIA PARA EL CAIRO

LONDRES, 9. UP. — Se supo que el rey Jorge de Grecia está preparándose para salir hacia El Cairo para tomar parte directa en la crisis gubernativa que ha resultado con la renuncia de premier Emmanuel Thouderos y su gabinete.

## DECLARACIONES DE KNOX

BERMUDA, 9. UP. — Hablando aquí en una estación naval de los Estados Unidos el secretario Knox dijo que un ataque en masa de los submarinos alemanes contra los embarques aliados podría

esperarse pronto. Explicó que Alemania está construyendo ahora submarinos excluyendo otra clase de avnes. Los constantes ataques sobre instalaciones y fábricas no han parado completamente la construcción de submarinos dijo el secretario añadiendo que indudablemente saldrán pronto a masa para atacar.

## BOMBARDEO A TOULOUSE

LONDRES, 9. UP. El ministerio de aviación anunció que los bombarderos pesados de la RAF al elevarse por primera vez en una semana atacaron anoche las fábricas de reparación de aviones de Alemania en Toulouse en el sur de Francia a menos de cincuenta millas de la frontera española. Los objetivos se vieron claramente a través de la luz de la luna y los primeros informes indicaron que el bombardeo fue efectivo según dijo el anuncio. La incursión representó un vuelo completo de por lo menos unas mil millas pero no obstante lo largo de la jornada solo uno de los grandes bombar-

# EL MAS PESADO RAID NOCTURNO contra TRUK

Resultaron incendiados los bastiones japoneses en ese lugar. Encontrados combates de artillería en el frente italiano

NAPOLES, 9. UP. — Los encontrados dueños de artillería continuaron en todo el estancado frente italiano, en los que los nazistas ocasionaron algún daño al puerto de Anzio y los artilleros aliados incendiaron un depósito enemigo de municiones, a los milias media al oeste de Cisterna, aunque se vió obstaculizada por el mal tiempo, la fuerza aérea continuó cubriendo las líneas alemanas de comunicaciones. Los alemanes lanzaron a acción tanques con control remoto nuevamente hacia el sur de Cisterna, pero fueron localizados cuando avanzaban pesadamente hacia las líneas aliadas y

los artilleros destruyeron tres y dañaron otro antes de que dichos tanques pudieran hacer alguna salida. Siete aviones fueron puestos bajo la acción del fuego de oeste de Cisterna. Hubo actividades de patrulla y artillería en otros sectores italianos. La marina anunció que fuerzas ligeras de la marina canonearon la población en poder del enemigo en Bar e la costa dalmata el jueves en la noche y capturaron una goleta en la misma costa. Los wellington de la RAF que operaban por primera vez a la luz del día en la campaña del Mediterráneo descargaron bombas de dos toneladas sobre las instalaciones por-

tuarias en Ulick, al este de Dubrobnik en Yugoslavia, y los fotógrafos especialistas dijeron que la mitad de los edificios de la población fueron destruidos o dañados. La línea férrea principal que va a Roma desde el norte, fue atacada por bombardero de combate ayer y se cree que fué cortada en varios puntos. Otras líneas férreas, depósito de municiones y tráfico caminero y ferroviario, desde Cassino a Roma, fueron los objetivos de la ca de mil salidas durante el día sufrir un solo avión. Dos aviones enemigos fueron destruidos en combates.

deros dejó de regresar. También minaron las aguas enemigas.

## FRACASARON LOS NIPONES

CUARTEL GENERAL ALIADO EN EL SUDOSTE DEL PACIFICO, 9. UP. — Los artilleros de fuego antiaéreo de los nipones en Wewak quienes hasta ahora

han puesto fuertes cortinas de fuego fracasaron en disparar un solo tiro cuando los bombarderos de la quinta fuerza aérea golpearon esa base en el noreste de Nueva Guinea con 206 toneladas de explosivos el día de ayer según anunció el general MacArthur. Los grandes bombarderos que hace dos días aniquilaron doscientos ochenta y ocho aviones japoneses en Holanda a dos

cientas cincuenta millas al oeste rugieron sobre el aeródromo de Wewak a la luz del día e informaron de regreso que el enemigo no solo había fracasado en enviar aviones interceptores sino que también ofreció poca resistencia antiaérea. Trece aviones japoneses fueron destruidos, en tierra y se provocaron grandes incendios. Una unidad que regresaba informó haber observado solo dos aviones que quedaron en Wewak después del ataque.

## AVIONES NIPONES DESTRUIDOS

NEVA DELHI, 9. UP. — El cuartel general de Moubatten anunció que las fuerzas niponas continúan ejerciendo presión en todo el frente de Assam al norte de Imphal pero las tropas aliadas ocasionaron bajas al enemigo en emboscadas que se efectuaron a lo largo de los caminos al norte y sur de esa base Indostánica. Mientras tanto en el norte de Birmania el anuncio decía que las fuerzas chinas estaban echando constantemente al enemigo hacia el Sur en la parte alta del valle Mogaung y avanzaban sobre la aldea de Wakawng. El boletín reveló también que 24 aviones japoneses fueron destruidos en un ataque aéreo contra el aeródromo de Aungmye el martes en la Birmania central.

## BOMBARDEO A CONCENTRACIONES NIPONAS

WASHINGTON, 9. UP. — Cuatro aviones en poder del enemigo en las islas Marshall fueron atacados por bombarderos de picada medianos y cazas el cuatro de abril. Un caza fué derribado cerca del Atolón de Wotje pero su piloto fué rescatado por un cazatorpedero. Las baterías de playa japonesa abrieron fuego contra el cazatorpedero al lanzando con dos disparos que le hicieron daños menores. El cazatorpedero retornó el fuego. Las islas de Noon y Dubol en ese atolón de Truk fueron bombardeadas el tres de abril por libertadores del ejército los cuales obtuvieron blancos sobre almacenes de petróleo y provocaron varios incendios. Seis cazas intentaron interceptar. Uno fué derribado y el otro probablemente destruido y mientras tanto están faltando dos aviones aliados. Un libertador de la marina bombardeó probablemente hundió un acorazado cerca de la isla Moen y los bombarderos Mitchell escoltados por cazas hicieron una incursión a la isla Ponape alcanzando el aeródromo y edificios vecinos.

A los comerciantes y consumidores del famoso jabón

# YELOS:

TENEMOS EL GUSTO DE AVISARLES QUE, A PARTIR DEL 15 DEL PRESENTE MES,

Estaremos en condiciones de poder cumplir las órdenes pendientes y las que se nos envíen, a los siguientes precios:

DE 1 A 24 BARRAS DE A LIBRA.....	A	0.80
DE 25 A 99 BARRAS DE A LIBRA.....	A	0.75
DE 100 A 999 BARRAS DE A LIBRA.....	A	0.70
DE 1000 BARRAS EN ADELANTE.....	A	0.65

NUESTROS JABONES SON CIENTIFICAMENTE PREPARADOS POR EL SISTEMA DEL COSIDO, NO CRUDO, CON LO CUAL SE OBTIENE MAYOR RENDIMIENTO Y MEJORES RESULTADOS.

## Nota importante a los consumidores:

Exijan siempre que las barras que les vendan de JABON YELOS, pesen una libra exacta. En el precio que damos a los comerciantes está calculada la utilidad que ellos deben obtener vendiendo la barra de una libra a razón de 80 céntimos, es decir al precio que la vendemos en la

# FERRETERIA SOLEY

— EDIFICIO CARTAGO, PASO DE LA VACA. —